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令和元年度市教育研究会組織総会開催 
・５月８日（水） 会場：中村南小学校 

 

 
   全体会 山﨑利彦会長のあいさつ 

  
全体会前の打合せ    聴講する会員 

元号が令和にかわり教育研究会組織総会が、市内

小中学校の教職員・教育委員会関係者約４００名が

一堂に会し中村南小学校を会場に行われました。今

年は天気にも恵まれ円滑な運営ができました。心よ

りお礼を申し上げます。 

初めに山﨑利彦会長よりご挨拶を頂きました。次

に、徳弘教育長からは、四万十市の学校教育を更に

飛躍できるよう一校一役を柱にチーム一丸となって

取り組むこととふるさと教育、外国語教育の推進を

図ることで郷土を愛しグローバルな力を子ども達に

つけることが、将来へ役立つ歩みに繋がる旨の話が

ありました。 

その後、今城指導主事から、「本市の学力調査結果」 

と「令和元年度の主要施策」についての説明があり

ました。 

また、過年度の反省を生かし事務局紹介の方法や

第１回サークル連絡協議会を兼ねたことなど、現場

の先生方の意見を取り入れた運営をさせて頂きまし

た。 

全体会が予定時間を少しオーバーしたことで各分

科会の移動時間が短くなりご迷惑をお掛けしました。

会員の皆様のご協力で混乱もなく進められたことに

お礼を申し上げます。意欲的な話し合いで１年間の

テーマや内容について協議を行いました。以下には

組織総会の反省について意見集約を記載します。 

 

総会についての意見（抜粋） 
【全体会について】 
○四万十市内全教職員が、教育長より本市の教育方

針について年度当初に伺うことができオール四万

十の教育機運を高め共通理解ができたことは良か

った。 

○時間配分や全体の流れがスムーズだった。 

・事務局と来賓の紹介がステージ上であったので、

名前と顔が一致でき分かりやすかった。 

●時間短縮の工夫が必要。 

●パワーポイントでのスライドショーや説明は良い

が体育館内で見えづらかった。 

【分科会Ⅰ〈サークルⅠ・各種部会〉＆ 

分科会Ⅱ〈サークルⅡ〉について】 
○事前に準備を進めてくれたサークルがいくつかあ

った。（教職員の主体性） 

○昨年度のまとめを各自で確認していたことが本年

度の計画が立てやすかった。 

○輪番制になっていたので役員、授業者の決定がス

ムーズにできた。 

●他の研修会と重なりサークルⅡの研修日程が決め

られた日にできにくい現状があり調整できないか。 

【その他】 
○上履き持参や体育館の受付など、運営がとてもス

ムーズだった。 

○最後に全体会の会場片付けを行ったのは良かった。 

○サークルⅠ・サークルⅡの終了後、第１回サーク

ル連絡協議会を実施したのは良かった。 

●移動時間がかかるので工夫する必要がある。 

●実施時期の検討も考えてもらえないか。 

●開始前の時間、学童保育へ迎えに来た保護者から

車が出られないと苦情があった。 

※尚、各校からの意見集約は後日メールで送信しま

す。 

 



 

令和元年度 教育研究会役員一覧 
 

四万十市教育研究会   

  会 長 山﨑 利彦  （下田中学校長） 

  副会長 池上 みどり（大用小学校長） 

 

研究会及び研究所運営委員会委員一覧 

組 織 氏 名 学 校 

校長会 

代表 

小学校 池上みどり 大用小 

中学校 山﨑 利彦 下田中 

教頭会 

代表 

小学校 宮﨑  平 西土佐小 

中学校 門田 直子 中村西中 

サークル

連絡協議

会代表 

科学 福田  稔 八束中 

英語 田辺 長美 中筋中 

生徒指導 溝渕  忠 東中筋中 

キャリア 佐竹 正史 利岡小 

校内研代

表者会 

代表 

小学校 岡﨑 美和 竹島小 

小学校 白石 浩美 東山小 

中学校 兼松  成 西土佐中 

中学校 橘  智子 県立中村中 

 

サークル連絡協議会 

   会 長 佐竹 正史（利岡小学校）  

  副会長 田辺 長美（中筋中学校） 

       溝渕  忠（東中筋中学校） 

       福田  稔（八束中学校） 

教科サークル 

サークル 代表者 学 校 

国語教育研究会(小) 宮﨑由紀子 中村小 

国語教育研究会(中) 岸本教恵 後川中 

社会科教育研究会（小） 小島良友 東中筋小 

社会科教育研究会（中） 東 卓志 八束中 

算数科教育研究会 今津一志 竹島小 

数学教育研究会 深原純一 後川中 

科学教育研究会 福田 稔 八束中 

英語教育研究会 田辺長美 中筋中 

音楽教育研究会 森 和也 東中筋中 

造形教育研究会 山﨑源生 県立中村中 

保健・体育教育研究会 宮﨑 平 西土佐小 

技術・家庭科教育研究会 田能美紀 東中筋中 

 

教科外・領域サークル 

サークル 代表者 学校 

作文教育研究会 濱松美枝 中村小 

情報教育研究会（基礎） 小島 法 蕨岡中 

情報教育研究会（ＩＣＴ管理） 北代 大 川登小 

学校造園研究会 松田文雄 中村中 
特別支援教育研究会（特別支援） 野中実加 竹島小 
特別支援教育研究会（通常学級） 池上みどり 大用小 

グループカウンセリング研究会 矢野川研 八束中 

小学校外国語活動研究会 太宰三和 東山小 

道徳教育研究会 久保田隆一 中村小 

人権教育研究会 陸野高俊 中筋小 

総合的な学習研究会 村上克仁 中村南小 

読書・図書館教育研究会 山脇克仁 中村南小 

書写教育研究会 藤倉千秋 中筋小 

生徒指導研究会 溝渕 忠 東中筋中 

キャリア教育研究会 佐竹正史 利岡小 

防災・安全教育研究会 今津一志 竹島小 

ＮＩＥ研究会 山﨑利彦 下田中 

 

各種部会会長 

部 会 氏 名 学 校 

複式部会 西川 弥佐 八束小 

小学校長部会 宮﨑由紀子 中村小 

中学校長部会 松田 文雄 中村中 

教頭部会 松本 一彦 西土佐中 

養護教諭部会 橋本さゆり 具同小 

学校事務部会 野村 生子 竹島小 

栄養教諭部会 濱田 南 西土佐小 

 

分科会         

 

令和元年度の研究所の職員紹介 
研究主事  

以下の先生方に、今年度の研究所のスタッフとし

て一年間運営にかかわっていただきます。 

・佐田 有里 （具同小学校 教頭） 

・渡會 由佳 （中村西中学校 主幹教諭） 

・宮﨑 陽子 （中村小学校 主幹教諭） 

・梅原 和砂 （中村中学校 主幹教諭） 

 

 

 

 

 

 

 第一回運営委員会（5/２３）より 

 市教研の行事や予算等についての確認、総会、

分科会への意見について一定の協議を行いまし

た。一年間の取組をしていく中で、年度末に総括

を行い、次年度の計画に活かしていきます。 



 


